

Le Jour du Commonwealth au Canada : à l'intention des étudiants

Qu'est-ce que le Jour du Commonwealth?

Il s'agit d'une occasion annuelle de célébrer l'appartenance du Canada au Commonwealth moderne.

Le Jour du Commonwealth vise à faire mieux connaître le Commonwealth moderne.

Qu'est-ce que le Commonwealth?

Il s'agit d'une organisation regroupant 50 pays répartis sur les six continents, qui s'est créée à la suite du démantèlement du plus grand empire de l'histoire de l'humanité. Cette organisation est unique en son genre, car les pays qui en sont membres ont acquis leur indépendance en termes amicaux et ont continué de faire partie d'une famille internationale, concept nouveau et moderne.

La force particulière du Commonwealth réside dans la combinaison de la diversité et du partage des valeurs : diversité de ses membres, usage commun d'une même langue, d'une même culture et d'une même règle de droit. Le Commonwealth cherche à parvenir au consensus au moyen de la consultation et du partage d'expériences. Grâce à la place qu'il occupe, il est tout désigné pour servir de modèle et de catalyseur à de nouvelles formes d'amitié et de coopération, et ce dans l'esprit de la charte des Nations Unies.

Il réunit 1,3 milliard de personnes de religions, de races, de langues, de traditions et de niveaux de développement économique divers. Le Commonwealth moderne représente environ le quart de la population mondiale et plus du quart des États membres des Nations Unies.

Le Commonwealth multiracial moderne a commencé à prendre forme en 1949, année où l'Inde est devenue une république tout en demeurant membre de l'organisation.

Le développement du Commonwealth s'est accéléré en 1957 avec l'accession du Ghana à l'indépendance. Depuis, un grand nombre de pays, en Afrique en particulier, ont accédé à l'indépendance et sont devenus, pour la plupart, des membres à part entière du Commonwealth.

L'organisation actuelle du Commonwealth a commencé à prendre forme en 1965, lors de la création du Secrétariat du Commonwealth, et depuis, bon nombre de programmes et d'institutions ont été créés.

La Reine Elizabeth II est le chef du Commonwealth.

Que fait le Commonwealth?

Il s'emploie à promouvoir la coopération entre ses membres.

Il s'attache à encourager la compréhension et la tolérance entre les citoyens des pays membres.

Il travaille à combattre les préjugés, l'ignorance, la maladie et la pauvreté dans les pays membres.

Il contribue à encourager les divers peuples du monde à mieux se comprendre et à faire preuve de bonne volonté.

Il s'attache à promouvoir la croissance économique, la démocratie, le respect des droits de la personne, l'accès des femmes à l'égalité et le développement technologique dans les pays membres.

Comment le Commonwealth y parvient-il?

Le Secrétariat du Commonwealth est l'organisme le plus important d'une vaste gamme d'organisations intergouvernementales et non gouvernementales, d'institutions spécialisées et d'associations professionnelles. Son rôle principal est de mettre à exécution les décisions prises par les chefs de

43.266-107